
 

 

 

Jueves 03 de Abril 2025 

 
CMIC NACIONAL 

 

CMIC será un aliado en la construcción de viviendas del Infonavit 
(2025-04-03, Redacción, Inmobiliare (Sitio), ) 
Durante el sexenio de Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de México, el Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), a través de su filial, tiene el objetivo de 
construir 500 mil viviendas. En este sentido, la Cámara de Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) será un aliado en dicho proyecto. “Como Cámara, no pedimos privilegios 
[...] Tenemos la capacidad, la experiencia y la convicción de que la colaboración es el único 
camino. Queremos que esta reunión marque el inicio de una etapa más cercana entre la CMIC y 
el Infonavit, una etapa basa en el respeto institucional, en el diálogo técnico y en una visión 
compartida del país”, mencionó Luis Méndez Jaled, presidente nacional de CMIC. 
 
Impacto de los aranceles en el sector inmobiliario mexicano: Retos y oportunidades 
(2025-04-02, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
La reciente imposición de aranceles a productos clave como acero y cemento está generando 
preocupaciones dentro del sector inmobiliario mexicano. Según la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), el impacto de estos aranceles podría reflejarse en un 
aumento en los costos de los materiales, lo cual afectaría no solo los montos de construcción, 
sino también el precio final de las propiedades. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

El Comité de Damas de CMIC Puebla se suma a la campaña de "tapitas" 
(2025-04-03, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), ) 
Con este acto, más que un corte de listón, celebramos la suma de voluntades, la fuerza de la 
empatía y la capacidad que como sociedad tenemos para transformar las pequeñas acciones en 
grandes cambios" afirmó Raquel de Unánue, Presidenta del Comité de Damas de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Puebla. 
Sobre T (Sitio), 
 

Presentará CMIC propuesta al Infonavit para construcción de viviendas en Chihuahua 
(2025-04-02, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, dio a conocer que en reunión con el director general del Infonavit Octavio Romero, se 
acordó revisar los costos para la edificación de vivienda en Chihuahua, para presentar una 
propuesta. Chihuahua es de los Estados que se encuentra un poco más atrasados en los 
proyectos de Infonavit, porque no se ha definido la situación de los terrenos, por eso, hay mucha 
premura por iniciar con la construcción de las viviendas, según dijo el dirigente de la CMIC 
Chihuahua. 
 

Proveedores de Refinería de Salina Cruz exigen a Pemex el pago de mil 200 mdp; 
amagan con bloqueos y exigen diálogo con Sheinbaum 
(2025-04-02, Alberto López Morales, El Universal (sitio), ) 
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Proveedores de servicios a la Refinería "Antonio Dovalí Jaime", de Salina Cruz, acordaron hoy, 
que Petróleos Mexicanos (PEMEX), pague una deuda acumulada por mil 200 millones de pesos, 
en los últimos meses. El vicepresidente de Energía de la delegación oaxaqueña de CMIC, Hugo 
Álvarez Carbajal, recordó que, tras una serie de protestas, el gobierno mexicano prometió liberar 
los pagos para saldar las deudas a fines de febrero pasado. 
 

Presenta Mónica Villarreal Avance en Plan de Obras para Tampico 
(2025-04-03, Redacción, Red Tampico TAMPS (Sitio), ) 
En un acto que refrenda el compromiso con el progreso de la ciudad, la presidenta municipal 
Mónica Villarreal Anaya sostuvo una productiva reunión de trabajo con directivos de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Tamaulipas, donde se firmó 
un importante convenio de colaboración y se presentó el plan de obras para el primer semestre 
del año. El encuentro, celebrado en las instalaciones de la CMIC, contó con la presencia de Luz 
Adriana Villarreal Anaya, presidenta del Sistema DIF Tampico, y del Ing. Pablo Eduardo Haro 
Panduro, Presidente de la CMIC en el estado. 
 

Comienza programa "Abuelo Policía 2025" del Gobierno Municipal 
(2025-04-03, Redacción, Noticias Locales CHIH (sitio), ) 
El Gobierno Municipal de Chihuahua a través de la Dirección de Desarrollo Humano y Educación, 
en colaboración con la Dirección de Seguridad Pública Municipal capacitó a los abuelos que 
forman parte del programa "Abuelo Policía 2025". Esta mañana, más de 100 abuelitos se 
graduaron en la primaria Margarita Maza de Juárez, luego de ser capacitados por Instructores 
del Instituto Superior de Seguridad Chihuahua, ISSCUU, durante la semana del 24 al 28 de marzo 
en las instalaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC, en 
coordinación con la Dirección de Desarrollo Humano y Educación, para actividades que 
promueven y salvaguardan la integridad del alumnado, así como gestionar ante las autoridades 
competentes, la conservación en condiciones óptimas del exterior del plantel que les 
corresponda. 
Voz en Red (Sitio),Omnia CHIH (Sitio),Noticias Chihuahua CHIH (Sitio),Por la Libre EDOMEX (sitio),Municipio Chihuahua 
CHIH (sitio), 
 

DESEC realiza sesión anual en Casino 
(2025-04-02, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Esta mañana DESEC presidido por Jorge Cruz Camberos realizó la presentación de indicadores 
en reunión mensual de desarrollo económico en el Salón Casino. Como parte de sus acciones 
en el empresariado destacaron los medios a desarrollar para la innovación y economía de 
Chihuahua con esto se busca mejorar a la ciudad. Uno de los pilares importantes para el 
desarrollo de la ciudad será la construcción al tener más habitantes en la capital y ser una de las 
ciudades más importantes del país. En este sentido estuvieron presentes presidentes 
empresariales como CMIC, Canaco, entre otros. 
 

El morbo de la consulta judicial y el 2028 
(2025-04-02, Redacción, La Crónica de Hidalgo HGO (sitio), ) 
De mi tintero...Ya se supo, quien era el segundo ocupante de la avioneta cessna matrícula 
N210YP, que aterrizó de emergencia en la carretera Pachuca-Huasca, un día antes de su 
inauguración, según el expediente de la Fiscalía General de la República (FGR) además del piloto 
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Egberto Guillermo Rapp Quintero, viajaba Juan Carlos Nava Rubio, actual presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), y quien se acreditó como dueño 
de la aeronave, parece que los negocios viven épocas de bonanza...Por cierto, quien renunció 
por motivos personales a la Comisión Estatal de Vivienda, fue Jorge Arturo Castañeda González, 
quien se desempeñó en esta tarea desde el inicio de la actual administración, la carta de su 
dimisión fue entregada al gobernador Julio Menchaca con fecha del pasado viernes... 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Seguirá el atractivo para inversión 
(2025-04-03, Miriam Paredes, Excélsior, . 1, 3) 
México seguirá siendo atractivo a la inversión de largo plazo pese a los aranceles que imponga 
el gobierno de Estados Unidos, afirmó Jorge León Orantes, director general de la firma 
Santamarina y Steta. "México sigue teniendo una ventaja competitiva frente al resto del mundo. 
Sigue habiendo mucho interés de diversas empresas de invertir en el país con el objetivo de 
servir al mercado de América del Norte", dijo en entrevista con Excélsior. Sin embargo, hizo 
énfasis en que el gobierno mexicano debe mandar señales de certidumbre a los inversionistas, 
es decir, que se les garantice que contarán con los suministros que necesitan para poder operar 
en México como infraestructura, energía, agua, telecomunicaciones, etcétera. "Este tipo de 
certidumbre estructural es el que se le tiene que dar a los inversionistas para que apuesten por 
México". Indicó que la incertidumbre generada en el primer trimestre del año SÍ ha frenado el 
número de operaciones y transacciones en México frente al año anterior. 
 

Aranceles de Trump tiran al peso y cotiza en 20.45 por dólar 
(2025-04-02, Redacción, Radio Fórmula (sitio), ) 
Mientras que el día de ayer, la Secretaría de Hacienda y Crédito Publico (SHCP) redujo su 
estimado de crecimientoa entre 1.5 por ciento a 2.3 por ciento. El anterior fue de entre 2 a 3 por 
ciento. Aunque esto es superior a la expectativa del mercado, que apenas estimó 0.50 por ciento. 
La Cámara de Diputados recibió las previsiones de la SHCP para ir planeando el gasto federal 
del próximo 2026, donde indicaron que el crecimiento del PIB será impulsado por una demanda 
interna sólida, el consumo de los hogares, menor incertidumbre global, y la inversión pública y 
privada. Además la inversión avanzará, debido a los proyectos de infraestructura logística y 
energética, lo que favorecerá el nearshoring y reforzará la integración de México con las cadenas 
globales de valor. 
 

Jaime Muguiro asume la Dirección General de Cemex en una nueva etapa de crecimiento 
(2025-04-02, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), ) 
A partir de hoy, Jaime Muguiro asume el cargo de Director General de Cemex, dando continuidad 
a una transición planificada tras el retiro de Fernando González Olivieri. Su nombramiento, 
anunciado el pasado 10 de febrero por el Consejo de Administración, marca el inicio de una nueva 
etapa para la empresa, con un enfoque estratégico en la eficiencia operativa y el crecimiento 
sostenible. La nueva dirección apunta a fortalecer el valor para accionistas, clientes y 
comunidades, manteniendo el compromiso de la compañía con la innovación y la sostenibilidad 
en la industria de la construcción. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
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Golpetazo al mundo ...y México la libra 
(2025-04-03, José Díaz Briseño, Reforma, . 1) 
El Presidente Donald Trump asestó ayer un duro golpe al sistema mundial de comercio, el shock 
más fuerte en casi un siglo, al imponer aranceles recíprocos a los productos importados Estados 
Unidos. Mediante una orden ejecutiva firmada en la Casa Blanca en un acto público, Trump 
impuso un arancel del 10 por ciento contra todos los países, excepto México y Canadá. 
 

México la libra 
(2025-04-03, Agencias, El Universal, . 1, 4) 
México y Canadá libraron ayer los aranceles recíprocos aplicados por el presidente 
estadounidense, Donald Trump. Para aambos países sigue vigente un gravamen de 25% para 
los bienes no cubiertos por el tratado de libre comercio trilateral T-MEC. Trump invocó su 
autoridad bajo la Ley de Poderes Económicos de Emergencia Internacional de 1977 (IEEPA) 
para hacer frente a lo que llamó "emergencia nacional planteada por lgrande y persistede ficit 
comercial impulsado por la ausencia de reciprocidad". 
 

México libra nueva carga de aranceles 
(2025-04-03, Eréndira Espinosa, Excélsior, . 1, 20) 
México no fue incluido en la lista negra de aranceles recíprocos contra 65 países que Donald 
Trump anunció en el 'Día de la Liberación". Entre los más perjudicados están China, que gravaba 
con 67% los productos de EU y ahora pagará un arancel de 34%, y la Unión Europea, que 
aplicaba tasas de 39% y tendrá 20% de gravamen Al igual que México, Canadá. el otro socio del 
TMEC. también quedó fuera de la medida recíproca. 
 

Se libraron México y Canadá de " aranceles recíprocos" de Trump 
(2025-04-03, Fernanda Murillo, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 16 17) 
El presidente de EU, Donald Trump, anunció una serie de aranceles recíprocos a más de 180 
países que son sus socios comerciales, pero dejó intacto, por ahora, el acuerdo de libre comercio 
que firmó con México Canadá, el T-MEC. Hoy la presidenta Claudia Sheinbaum plantearásu 
postura al respecto. 
 

Libra México las tarifas recíprocas 
(2025-04-03, Jim Cason, La Jornada, . 1 2) 
El presidente Donald Trump anunció tarifas diversas sobre aproximadamente 60 países, con un 
arancel universal básico de 10 por ciento, y otros "recíprocos", calculados para cada uno de los 
mayores socios comerciales de Estados Unidos. México y Canadá no fueron incluidos en la lista 
de esos gravámenes. La orden ejecutiva firmada por Trump este miércoles exenta a México y 
Canadá, confirmó la Casa Blanca en una hoja informativa. 
 

Salva T -MEC a México de nuevos aranceles 
(2025-04-03, Redacción, El Financiero, . 1, 4) 
Gracias al T-MEC, México y Canadá libraron ayer los aranceles más altos de la nueva escalada 
de gravámenes recíprocos para los países del mundo por parte del presidente Donald Trump. 
México y Canadá siguen sujetos a cuotas en sectores como acero, aluminio y automotriz. 
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Trump declara la guerra comercial a escala global 
(2025-04-03, R. Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
Estados Unidos impondrá un arancel de 10% a las importaciones desde todo el mundo y 
aranceles recíprocos individualizados a decenas de países, anunció este miércoles el presidente 
Donald Trump. México y Canadá quedan exentos de los graneles recíprocos, pero les seguirán 
aplicando los aranceles de 25% al acero y al aluminio y al contenido no estadounidense de los 
autos que exportan a EU. 
 

Trump escala guerra contra globalización 
(2025-04-03, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12) 
Donald Trump reconfiguró el tablero comercial global al anunciar nuevos aranceles dirigidos a 
países específicos, con alzas de hasta 20 por ciento para productos de la Unión Europea y 34 
por ciento para importaciones provenientes de China. Pero excluyó a México y Canadá de la 
nueva orden arancelaria global de al menos 10 por ciento, al mantener vigentes las disposiciones 
previas relacionadas con fentanilo y migración bajo la Ley de Facultades Económicas en Caso 
de Emergencia Internacional (IEEPA), según un documento oficial. 
 

Exenta a México y Canadá de nuevos aranceles 
(2025-04-03, Redacción, El Heraldo de México, . 1, 30 31) 
El presidente estadounidense, Donald Trump, lanzó ayer una ofensiva comercial con aranceles 
masivos contra Asia -incluído- China y la Unión Europea y uno mínimo de 10% que aplica a buena 
parte de los países latinos. Ni México ni Canadá, socios de EU en el T-MEC, figuran en la lista. 
 

Trump detona guerra comercial global 
(2025-04-03, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 14) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció la imposición de aranceles recíprocos 
diferenciados a todo el mundo, pero eximió a México y Canadá de estos aranceles. Sin embargo, 
los aranceles relacionados con el tema migratorio, el fentanilo y los vehículos siguen vigentes. 
Kenneth Smith, exjefe negociador del T-MEC por México, advirtió que la situación es complicada, 
ya que las violaciones al T-MEC por los aranceles anteriores continúan. 
 

Destaca Sheinbaum solidez de la economía mexicana 
(2025-04-03, Gustavo Sanchez, Eje Central, . 1) 
La presidenta Claudia Sheinbaum informó que, al cierre de marzo, la generación de empleo 
formal y el aumento real en la recaudación fiscal registraron niveles históricos, lo cual, aseguró, 
es reflejo de que "la economía mexicana está muy bien". Sheinbaum Pardo aseguró que otro 
indicador de cómo el modelo de economía moral, y de humanismo mexicano, bajo el principio de 
"Por el bien de todos, primero los pobres", también se refleja en ingresos del gobierno federal. 
 

Una nueva era comercial 
(2025-04-03, Santiago Nolasco, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La imposición de aranceles recíprocos no solo implicó la consolidación de la estrategia de 
negociación favorita del presidente estadounidense, también reflejó el inicio de un nuevo 
paradigma global en el intercambio internacional de mercancías. Donald Trump, presidente de 
Estados Unidos, impuso su estrategia arancelaria de alcance global con el objetivo de recuperar 
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el liderazgo comercial que alguna vez caracterizó a su país. Se trata de un orden sobre cómo se 
llevarán el intercambio de bienes y mercancías a escala internacional. 
 

Tortillas racionadas y deudas millonarias en Pemex 
(2025-04-03, Redacción, El Financiero, . 22 24) 
La grave crisis financiera de Petróleos Mexicanos es visible en cada rincón de Ciudad del 
Carmen. En la isla, los ferris que llevan a los trabajadores a las plataformas petroleras en el Golfo 
de México suspenden periódicamente el servicio por falta de pago. El Hotel Llirre, que aloja 
exclusivamente a personal petrolero, se encuentra prácticamente vacío. Y en las plataformas 
marinas donde los trabajadores están aislados durante turnos de 14 días, los proveedores 
racionan las tortillas y solo sirven frijoles, mientras Pemex acumula miles de millones de dólares 
en impagos. 
 

Duda Razonable //Huachicole ¿impunidad? 
(2025-04-03, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
En días recientes, el aparato de seguridad del gobierno federal ha hecho el descubrimiento de 
dos enormes operaciones de huachicol. Enormes. La primera en Ensenada, Baja California, y la 
segunda en Altamira, Tamaulipas. Las dos operaciones ilegales, ambas, por cierto, operando 
cerca de un puerto de una aduana, fueron celebradas por el secretario de Seguridad, Omar 
García Harfuch, en su cuenta de X, la página de la dependencia que encabeza. 
 

Gente Detrás del Dinero //ESSA, la batalla de la productividad y aranceles 
(2025-04-03, Mauricio Flores, La Razón de México, . 6) 
La paraestatal Exportadora de Sal es propietaria de las 80,500 hectáreas de la salina de origen 
marino más grande del mundo, ubicada dentro de la espectacular reserva de la biosfera de El 
Vizcaí, patrimonio natural de la humanidad. Para este año, la nueva administración, bajo las 
instrucciones de Marcelo Ebrard en la Secretaría de Economía, se propone para 2025 dos metas 
ambiciosas pero no imposibles: alcanzar nuevamente una producción de 7.5 millones de 
toneladas y colocar a precio redituable una de las sales certificadas de mayor pureza a nivel 
internacional, esencial para la gran mayoría de los procesos químicos y petroquímicos de la 
industria manufacturera y de servicios. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Sheinbaum va por fortalecer economia el Plan México 
(2025-04-03, Salvador Corona, El Universal, . 6) 
Previo al anuncio de aranceles recíprocos por parte del gobierno de Estados Unidos, la presidenta 
Claudia Sheinbaum informó que su gobierno busca fortalecer la economía y los sectores 
automotriz y manufacturero, así como impulsar el Plan México. Ayer, antes de que se dieran a 
conocer las nuevas tarifas impuestas por Estados Unidos, Sheinbaum Pardo insistió en que el 
Plan México es la opción frente a los aranceles del país vecino, y aseguró que "no somos 
negativos" ante cualquier circunstancia que se presente. Al Museo Nacional de Antropología se 
encuentran convocados el secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubon; la titular del 
Consejo Asesor Empresarial y asesora del gobierno federal, Altagracia Gómez;el presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, y los gobernadores del país. 
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Hoy la presidenta presenta plan para fortalecer la economía 
(2025-04-03, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 34) 
La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que, en respuesta a la imposición de aranceles 
de Estados Unidos, presentará "un programa integral de fortalecimiento de la economía 
nacional". El 6 de marzo, unas 40 empresas que forman parte del Consejo Coordinador 
Empresarial [CCE] cerraron filas con la presidenta Claudia Sheinbaum y se comprometieron a 
hacer un "frente común" para acelerar el Plan México, con el objetivo de fortalecer el mercado 
nacional. 
 

Coparmex CDMX y JLCA firman convenio para impulsar una nueva cultura laboral 
(2025-04-02, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
Coparmex Ciudad de México y la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) firmaron un 
convenio de colaboración para promover la conciliación y mejorar la justicia laboral en la capital, 
con el objetivo de adaptarse exitosamente al cierre de la Junta debido a la reforma laboral de 
2019. Adal Ortiz Ávalos, presidente de Coparmex CDMX, enfatizó que este convenio refleja la 
esencia y los valores del sindicato patronal, que desde hace más de 95 años busca mejorar las 
relaciones laborales poniendo al trabajador en el centro y reconociéndolo como creador 
fundamental de la riqueza. 
 

Fortalece el comercio y la economía de México Rafael Marín Mollinedo, se reúne con 
directivos de Concanaco y Canacintra 
(2025-04-03, Redacción, Poder y Crítica (sitio), ) 
El Dr. Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), junto con miembros de su comité directivo, 
sostuvieron una fructífera reunión de trabajo con el quintanarooense Rafael Marín Mollinedo, 
titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), para dialogar sobre el 
fortalecimiento del comercio y la modernización aduanera en nuestro país. 
 

Sectur y Concanaco Servytur presentan La Gran Escapada, el Buen Fin del Turismo 
(2025-04-02, Sandra Aguilar, AE Grupo Informativo (sitio), ) 
La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, convocó a todas 
y todos los integrantes del sector turístico a sumarse a La Gran Escapada, el Buen Fin del 
Turismo, una estrategia conjunta con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), que se llevará a cabo del 30 de mayo al 1 de junio de 
2025, y que busca incentivar el mercado interno, generar empleos, apoyar a las micro, pequeñas 
y medianas empresas, y promover prácticas sostenibles. 
 

Incertidumbre por aranceles frena inversiones en Xalapa: Coparmex 
(2025-04-03, Redacción, Sin Muros VER (Sitio), ) 
La posible imposición de aranceles por parte del Gobierno de Estados Unidos a productos 
mexicanos ha generado un clima de incertidumbre que está afectando la intención de inversión 
en México, advirtió el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) Xalapa, Juan Carlos Díaz Morante. El presidente señaló que de acuerdo a la 
encuesta Data Coparmex, actualmente menos del 50 por ciento de los empresarios está 
interesado en invertir en el país, un fenómeno atribuido a la incertidumbre económica que 
generan estos anuncios. 
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Asociación presenta programa de inclusión laboral para jóvenes con autismo en Torreón 
(2025-04-02, Adriana Magallanes, Milenio (sitio), ) 
En el marco del Día Mundial de la Concienciación sobre el Autismo, este miércoles, la Asociación 
Sonrisa Azul Laguna A.C. presentó el programa de inclusión laboral, cuyo objetivo es sumar a 
jóvenes con autismo y otras condiciones a la vida laboral. Fernando Vázquez Camacho, director 
y fundador de la asociación, dio a conocer que, con la participación de representantes de las 
cámaras empresariales, a través de una plataforma de inclusión laboral, se busca que jóvenes 
con alguna condición puedan desarrollarse en el ámbito laboral, pues muchos están en busca de 
un trabajo. 
 

Lo que controlan 
(2025-04-03, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
Claudia Sheinbaum hace muy bien en ocuparse en aquellas cosas que razonablemente puede 
controlar y no tener demasiada ocupación en las que no dependen de lo que hagan ella y su 
gobierno. Desde la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, ella ha optado 
por un enfoque apaciguador en la relación, mientras que en México ha tomado decisiones sobre 
las que sí tiene control. Por su parte, la SICT ha vuelto a dar mantenimiento a la red carretera 
nacional, que se abandonó cuando el gobierno anterior recortó los fondos para este fin y se los 
dio a la Secretaría de la Defensa ahora comandada por Ricardo Trevilla para que concluyera el 
Tren Maya. Aquí es importante destacar que la Coparmex, presidida por Juan José Sierra, ha 
sido particularmente clara en establecer que la inseguridad y el mal estado de la red carretera 
tienen un impacto mucho más que relevante en la formación de precios. 
 

Gobierno hará operativos para frenar el arribo de acero y aluminio irregular de Asia a 
México 
(2025-04-02, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
La Secretaría de Economía (SE) informó que harán operativos para frenar la importación de acero 
y aluminio de Asia, el cual está llegando de manera irregular al mercado de mexicano. "Vamos 
en próximas fechas a llevar a cabo unas operaciones en la industria del acero y el aluminio se 
han detectado, en conjunto con la industria, algunas actividades irregulares", afirmó Félix Wilfrido 
Márquez Sánchez, director General de Facilitación Comercial y de Comercio Exterior de la SE. 
Desde Vietnam y Malasia están llegando volúmenes fuertes de acero, lo cual muestra que hay 
una triangulación de las empresas de China, según la Cámara Nacional de la Industria del Hierro 
y del Acero (Canacero). 
 

Anuncian La Gran Escapada: el Buen Fin de las vacaciones de 2025 
(2025-04-02, Redacción, Expansión MX, ) 
La Secretaría de Turismo (Sectur) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), alistan que este 2025, las personas puedan disfrutar 
de una temporada de paquetes vacacionales accesibles y atractivos, mientras la industria pueda 
generar empleo e incentivar el mercado. La Gran Escapada, el Buen Fin del Turismo es una 
estrategia que busca fortalecer el turismo nacional a través de descuentos en hospedaje, 
transporte y experiencias turísticas, facilidades de pagos y promociones. 
 

¿Qué es La Gran Escapada, el Buen Fin del Turismo? 
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(2025-04-02, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, convocó a todas 
y todos los integrantes del sector turístico a sumarse a La Gran Escapada, el Buen Fin del 
Turismo, una estrategia conjunta con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), que se llevará a cabo del 30 de mayo al 1 de junio de 
2025, y que busca incentivar el mercado interno, generar empleos, apoyar a las micro, pequeñas 
y medianas empresas, y promover prácticas sostenibles. 
 

Detecta SE actividades irregulares en industria del acero y aluminio 
(2025-04-02, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
El Gobierno de México realizará operativos para frenar el arribo de acero y aluminio irregular de 
Asia. Las actividades irregulares en la industria del acero y aluminio tienen que ser sujetas a una 
investigación, indicó la Secretaría de Economía, SE. Desde Vietnam y Malasia están llegando 
volúmenes fuertes de acero, lo cual muestra que hay una triangulación de las empresas de China, 
según la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero, CANACERO. 
 

Desconfianza global, ¿El efecto Trump? 
(2025-04-02, Guille Gómora, Noticias MVS (Sitio), ) 
Vientos de incertidumbre soplan en la economía mundial desde que Donald Trump asumió la 
presidencia. Su proyecto de "Hacer a Estados Unidos rico de nuevo", está generando una crisis 
internacional y en su país los principales hombres de negocios tienen la peor previsión económica 
y los consumidores esperan la mayor inflación en más de 30 años. Y si esto en pasa en EU, en 
México también hay temor. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 
reveló que el ánimo para invertir en el país se desplomó en 12.8 % al cierre del 2024, llegando a 
niveles similares de la pandemia del Covid-19, por la incertidumbre económica, las amenazas 
arancelarias de Estados Unidos, la inseguridad y los cambios en la reforma judicial y falta de un 
sistema eléctrico en México. 
 

SEP paga 77.6 mdp para aplicar prueba PISA (por Jorge Salcedo en OEM-Informex) 
(2025-04-02, Redacción, Julio Astillero (sitio), ) 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) contrató al Centro Nacional de Evaluación para la 
Educación Superior (Ceneval) para aplicar el Programa para la Evaluación Internacional de los 
Estudiantes (PISA) este 2025. Distintos organismos, incluida la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex), denunciaron que "no debe ocultarse la realidad" de la crisis que 
sufre la educación pública en México, por lo que deshacerse de esta herramienta técnica y 
objetiva de evaluación de los aprendizajes implica un retroceso en la política educativa del país. 
 

Se contraen en 300,000 toneladas exportaciones de acero a EUA 
(2025-04-02, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Los aranceles del 25% de EUA han generado una contracción en la demanda de acero mexicano, 
especialmente en productos planos y tubulares, advirtió Víctor Cairo, Presidente de CANACERO. 
"Definitivamente hay una caída, los clientes estadounidenses no quieren pagar ese 25% 
adicional", afirmó Cairo, destacando que, aunque algunos exportadores anticiparon envíos antes 
de la entrada en vigor de las tarifas, la incertidumbre sigue pesando en el sector. 
 

Press Start México 
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(2025-04-02, Redacción, Forbes MX (sitio), ) 
México sigue buscando capitalizar el gran talento técnico y creativo, así como el enorme mercado 
y los hábitos de consumo de entretenimiento interactivo de millones de mexicanos. Este próximo 
10 de Abril se presentará la comisión para el impulso de las industrias creativas y de videojuegos, 
liderado por la Secretaría de Economía y la Concamin. 
 

Obligar a negocios a colocar cámaras de seguridad afectaría a pequeños empresarios: 
CCE del Caribe 
(2025-04-03, Noticaribe, Noticaribe QROO (sitio), ) 
La colocación de cámaras de seguridad al exterior de negocios como una obligación para la 
obtención o renovación de licencias de funcionamiento debe analizarse por los costos que puede 
representar para los propietarios de estos establecimientos en Cancún. Así lo consideró Javier 
Olvera Silveria, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) del Caribe, al ser 
entrevistado esta tarde. En ese sentido, el representante empresarial afirmó que esta propuesta 
tendrá que evaluarse también con los agremiados, para luego manifestar una postura con 
respecto a esta iniciativa del gobierno municipal. 
 

CAE ÁNIMO PARA INVERTIR EN MÉXICO 
(2025-04-03, Redacción, El Monitor de Parral CHIH (sitio), ) 
El clima de inversión en México ha sufrido una caída significativa, alcanzando niveles similares a 
los registrados durante la pandemia de COVID-19, pues de acuerdo con la última medición de 
#DataCoparmex, correspondiente al último cuatrimestre de 2024, solo el 38.3% de los 
empresarios considera que es un buen momento para invertir, lo que representa una disminución 
de 12.8 puntos porcentuales en comparación con el año anterior. Entre las principales causas de 
esta baja en la confianza empresarial se encuentran la incertidumbre generada por las reformas 
judiciales, la creciente inseguridad y las dificultades en el acceso a la energía, señaló tajante el 
presidente de COPARMEX Nacional Juan José Sierra Álvarez. 
 

Toma protesta la nueva mesa directiva de Canacintra Culiacán 
(2025-04-03, Redacción, Revista Espejo SIN (sitio), ) 
Este miércoles, los miembros de la nueva mesa directiva de Canacintra Culiacán protestaron 
atender y cumplir los estatutos de la cámara, así como trabajar en pro del desarrollo del sector 
empresarial de la localidad. En la toma de protesta estuvieron presentes el presidente saliente 
de la cámara, Sergio Álvarez; la directora de desarrollo económico municipal, Janneth Tostado 
en representación del alcalde Juan de Dios Gámez; el subsecretario de gestión de fondos y 
financiamiento, Jose Ángel López en nombre de el gobernador Rocha Moya, presidentes de las 
otras cámaras empresariales locales, como Lupita Zavala de Canaco, Martha Reyes de 
Coparmex, o Karla García de Canirac. 
 

#EnlosPasillos Más extorsiones 
(2025-04-03, Redacción, Capital EDO.MEX MEX (Sitio), ) 
Empresarios mexiquenses agremiados a la Confederación Patronal de México (Coparmex) 
Metropolitano, manifestaron su preocupación por el aumento de extorsiones, derivado de nuevas 
formas de consumo, pues han detectado un incremento en llamadas de supuestas empresas de 
mensajería para entregar paquetes a domicilio y robar datos personales. 
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En entrevista, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, habló sobre la liberación de 
EE.UU. y la oportunidad para México. 
(2025-04-02, David Páramo, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Juan José Sierra, presidente de COPARMEX, expresó su optimismo tras la 
liberación de los EE.UU. y destacó que es una gran oportunidad para México. Subrayó la 
importancia de trabajar en temas internos como la inseguridad, la certidumbre política y jurídica, 
y la energía para atraer inversiones nacionales y extranjeras. Sierra mencionó que la 
incertidumbre había disminuido el ánimo de inversión en un 12.8%, alcanzando niveles de 
pandemia, y que la inseguridad y la incertidumbre política y jurídica son las principales 
preocupaciones. También enfatizó la necesidad de fortalecer la cooperación bilateral con EE.UU. 
y Canadá, especialmente en temas de seguridad y combate al fentanilo. 
 

Se llevará a cabo la campaña "La Gran Escapada. El Buen Fin del Turismo" del 30 de 
mayo al 1 de junio. 
(2025-04-02, Melissa Nava, AMX Edo de Mex, ) 
Del 30 de mayo al 1 de junio se lanzará la campaña "La Gran Escapada, El Buen Fin del Turismo", 
promovida por la Secretaría de Turismo y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo con Canaco Servitur. Esta iniciativa ofrecerá paquetes integrados, 
promociones y tarifas preferenciales en hoteles, restaurantes y medios de conectividad, con el 
objetivo de impulsar la actividad turística. 
 

Ciudad de México Implementa Impuesto de $58 por Tonelada de Metano y Óxido Nitroso 
para Reducir Emisiones Contaminantes 
(2025-04-02, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
Miembros de la Iniciativa Privada y el gobierno de la Ciudad de México han firmado el Acuerdo 
para una Ciudad Baja en Emisiones, mediante el establecimiento de un gravamen de $58 por 
tonelada de metano y óxido nitroso. Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, ha elogiado esta medida, destacando el compromiso de las empresas capitalinas 
con la reducción de la contaminación. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Robar el presupuesto 
(2025-04-03, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
A pesar de lo complejo de su uso, Compranet sirvió desde un principio para exhibir compras 
indebidas con dinero público. El sistema fue lanzado originalmente, en 1996, por el presidente 
Ernesto Zedillo. Al inicio del gobierno de Vicente Fox, en 2001, provocó el escándalo conocido 
como "toallagate", al exhibir la compra a precios inflados de productos como toallas, sábanas y 
enseres para las cabañas presidenciales de Los Pinos. Muchos otros abusos salieron a la luz 
gracias a esta plataforma. 
 

Bitácora del Director // ¿Nos salvamos... o no tanto? 
(2025-04-03, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El anuncio del presidente estadunidense Donald Trump sobre aranceles -ayer, en el llamado "Día 
de la Liberación"- no fue tan malo para México como se podía esperar, pero tampoco tan bueno. 
Es cierto, México no fue incluido en la lista de los países y regiones a los que Trump aplicará un 
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arancel compensatorio mínimo de 10%, y que incluye a China, con 34%; Vietnam, con 46%, y la 
Unión Europea, con 20 por ciento. 
 

Análisis Superior // Lo que controlan 
(2025-04-03, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Claudia Sheinbaum hace muy bien en ocuparse de aquellas cosas que razonablemente puede 
controlar y no tener demasiada ocupación en las que no dependen de lo que haga ella y su 
gobierno. Desde la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, ella ha optado 
por un enfoque apaciguador en la relación, mientras que en México ha tomado decisiones sobre 
las que sí tiene control. 
 

Cuenta Corriente // ¿Para dónde irá la presidenta Sheinbaum? 
(2025-04-03, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Ayer leía el discurso ante su parlamento del primer ministro británico Keir Starmer, defendiendo 
su decisión de no adoptar represalias contra las medidas arancelarias de Donald Trump. Activar 
el Plan México para impulsar la economía podrá incrementar tal vez en un punto porcentual la 
economía, pero el impacto sobre decisiones de reacomodo productivo en el mediano y largo 
plazo depende más de la mejora en el costo de operar en México. 
 

Juegos de Poder // Aranceles: no son buenas noticias  
(2025-04-03, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Ayer, en un discurso largo y lleno de digresiones, el presidente de Estados Unidos anunció su 
muy esperada política arancelaria. Para México, todos los productos que se exportan al vecino 
del norte y que cumplen con las reglas del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), 
quedarán exentos de cualquier arancel. Sin embargo, todos los productos que no califiquen como 
originarios bajo el T-MEC estarán sujetos a un arancel del 25 por ciento. 
 

Activo Empresarial // México libra el arancel recíproco, pero... 50% de exportaciones 
pagarían el 12% 
(2025-04-03, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Donald Trump hizo un anuncio radical, que cambia las reglas comerciales de las últimas décadas 
y regresa los flujos comerciales a criterios proteccionistas y de cierre de mercados con barreras 
arancelarias. México sí se libra del arancel recíproco, pero el 50% de sus exportaciones deberán 
reconvertirse para cumplir con la regla de origen del T-MEC. Mientras cumplen con esa regla de 
origen, pagarían el 12% de arancel. 
 

Día con Día // La doble vara de Morena. El origen 
(2025-04-03, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Morena, el partido de López Obrador, ha reclutado a políticos de otros partidos, a menudo con 
un historial cuestionable, para expandir su influencia. Este proceso ha llevado a la creación de 
una "doble vara política y moral" donde los nuevos miembros son absolvidos de sus pecados a 
cambio de lealtad y complicidad. Este fenómeno ha contribuido a la descomposición del sistema 
político mexicano y ha permitido que la impunidad se convierta en un valor de lealtad en el 
morenismo. 
 

Duda Razonable //Huachicole ¿impunidad? 
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(2025-04-03, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Recientemente, el gobierno federal ha descubierto dos grandes operaciones de huachicol en 
Ensenada, Baja California, y Altamira, Tamaulipas. Sin embargo, lo que falta en los comunicados 
es la información sobre posibles detenidos. 
 

En Privado // Cerca la bala 
(2025-04-03, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Como estaba anunciado, ayer, desde el Jardín de las Rosas de la Casa Blanca, Donald Trump 
dio a conocer su lista de aranceles recíprocos para la mayoría de los países, destacando el 34 
por ciento para China, 24 para Japón y 20 para la Unión Europea. A otros países asiáticos, 
convertidos en maquiladoras, les fijó tarifas por encima del 40 por ciento, del 10 por ciento en 
América Latina, y excluyó a México y Canadá por formar parte del T-MEC y no estar en la lista 
de tarifas mutuas, dejando estas tarifas para todas las exportaciones que contengan acero o 
aluminio: vehículos, cervezas y refrescos en lata. 
 

Coordenadas // Trump: ¿un aliado inesperado para México?  
(2025-04-03, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
No es un apocalipsis ni una catástrofe. Incluso podríamos decir que Donald Trump podría 
terminar jugando a favor de México. Hasta ahora, y mientras no haya sorpresas adicionales, 
México y Canadá quedaron fuera de los aranceles recíprocos anunciados ayer por Trump. 
 

Estrictamente Personal // Trato preferencial para México y Canadá 
(2025-04-03, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38) 
Las recetas bíblicas no le funcionaron a la presidenta Claudia Sheinbaum con Donald Trump. Ni 
rechazar la Ley del Talión, del ojo por ojo y diente por diente del Antiguo Testamento, ni poner la 
otra mejilla del Nuevo Testamento. El presidente le mantuvo a México los mismos aranceles que 
a Canadá, basados en el trasiego de fentanilo ilegal a ese país, sin tomar en cuenta las 
concesiones y el trato no confrontativo de Sheinbaum con el toro de la Casa Blanca. Habrá quien 
considere que nos fue menos mal que a otros, contra quienes los aranceles fueron más elevados. 
Y tienen razón. 
 

Ricos y Poderosos // México, exento de aranceles recíprocos 
(2025-04-03, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
Donald Trump dejó fuera a México y Canadá de los aranceles recíprocos que anunció ayer, en 
contra de un numeroso grupo de países con los que tiene relaciones comerciales. Aunque 
formalmente México no tendría por qué aplicar aranceles recíprocos, porque no le aplica ningún 
arancel a Estados Unidos, prevaleció la duda, porque con Trump nunca se sabe qué decisión va 
a tomar. 
 

La Gran Depresión // Represalias mexicanas quirúrgico-políticas 
(2025-04-03, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
Después de que Donald Trump impuso aranceles a las importaciones de acero y aluminio de 
México, se espera que México responda con medidas similares. Sin embargo, México está 
buscando una respuesta más quirúrgica, dirigida a productos específicos que afecten a los 
estados gobernados por los republicanos, en lugar de una respuesta general que podría provocar 
represalias de Estados Unidos. 
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La Quinta Transformación // Piden más líneas de cruceros turísticos 
(2025-04-03, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
A partir de noviembre del año próximo, el número de arribos de cruceros turísticos a Quintana 
Roo empezará a disminuir drásticamente, si el gobierno federal no reduce el llamado “derecho 
marítimo”. Por lo menos la línea Princess cancelará 18 salidas al estado que gobierna Mara 
Lezama, lo que equivaldrá a 33 atraques en Cozumel y Majahual, los principales destinos del 
Caribe mexicano. 
 

TREN MAYA 
 

Positivo, plan que resarce daño por el Tren Maya 
(2025-04-03, Redacción, La Jornada, . 16) 
Al calificar de positivo el plan de remediación integral de la Secretaría de Medio Ambiente 
Recursos Naturales (Semarnat) para las zonas afectadas por la construcción del Tren Maya, en 
la Península de Yucatán, Greenpeace pidió ayer a las autoridades involucrar de manera activa 
en este proceso a la ciudadanía, comunidades locales y especialistas para garantizar soluciones 
efectivas y sostenibles. 
 

Tren Maya carguero, en 2026 
(2025-04-03, Aldo Munguía, El Financiero, . 20) 
La Secretaría de la Defensa Nacional informó que el Tren Maya carguero comenzará a operar en 
julio del 2026. "Tenemos la orden de participar en la construcción, por directiva presidencial, 
complementar el transporte de pasajeros que hoy ofrece la empresa Tren Maya, con el transporte 
de mercancías para fortalecer más el modelo de negocio y dinamizar la economía del sureste", 
informó Gustavo Vallejo, el ingeniero militar encargado de los proyectos ferroviarios, en la 
conferencia mañanera. 
 

Bárcena: graves daños al ecosistema Maya por obras del Tren de AMLO  
(2025-04-03, Redacción, El Independiente, . 1, 10) 
En un encuentro entre titulares del sector ambiental y periodistas de diferentes medios sobre la 
Política Ecológica y Ambiental Humanista de la presidenta Claudia Sheinbaum, que se llevó a 
cabo el 31 de marzo, la titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat), Alicia Bárcena Ibarra, reconoció el daño que la construcción del Tren Maya causó 
en el ecosistema forestal de la selva maya. Así mismo, la Semarnat ratificó que realiza recorridos 
en la zona del Tren Maya para identificar cuáles serán las acciones de restauración que deberán 
aplicarse. 
 

La mañanera  
(2025-04-03, Redacción, Reforma, . 10) 
La Secretaría de la Defensa Nacional dio a conocer que este mes se iniciará la construcción de 
la infraestructura de carga del Tren Maya, con 70 kilómetros adicionales para el ramal que llegará 
hasta Progreso, en Yucatán. Al presentarse una actualización sobre el avance de los trenes de 
pasajeros, Andrés Lajous, director de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, confirmó 
que este año se invertirán 157 mil millones de pesos en ese proyecto. 
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Urge llevar vocación tecnológica al sur  
(2025-04-03, Carla Martínez, Excélsior, . 2) 
Como parte de los Polos de Desarrollo para el Bienestar, la Secretaría de Economía (SE) se 
enfoca en zonas de algunos estados para llevar diversas vocaciones que no están desarrolladas 
en las que ahora se enfocarán, comentó Andrea Genoveva Solano, titular de la Unidad de 
Competitividad y Competencia, y coordinadora general del Corredor Interoceánico del Istmo de 
Tehuantepec. Detalló que el Corredor Interoceánico consiste en la línea principal, de Salina Cruz 
a Coatzacoalcos; 'después, de Coatzacoalcos a Palenque, ahí se junta con el Tren Maya; Habrá 
una derivación a Dos Bocas, al puerto de Dos Bocas en Paraíso, Tabasco; y luego, de Salina 
Cruz, por el sur. hasta Ciudad Hidalgo, en Chiapas, en la frontera con Guatemala". 
 

Invertirán 157 mil mdp para trenes de pasajeros 
(2025-04-03, Ximena Mejía, Excélsior, . 6) 
El gobierno de México, mediante la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario (ARTF), 
anunció que este año se invertirán 157 mil millones de pesos para la construcción de los primeros 
774 kilómetros de vías para trenes de pasajeros. Desde Palacio Nacional, en la conferencia de 
prensa de la presidenta Claudia Sheinbaum. también se informó sobre la construcción de 70 km 
de vía de carga del Tren Maya y de 170 km de carga en el Corredor Interoceánico del Istmo de 
Tehuantepec. 
 

Inversión de 157 mil mdp en trenes: SICT; se construirán 3 mil kilómetros de vías 
(2025-04-03, Redacción, La Jornada, . 20) 
En 2025, la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) iniciará obras de 
más de mil kilómetros para trenes, tanto de pasajeros como de carga, con una inversión conjunta 
de 157 mil millones de pesos, informó el organismo en un comunicado. El proyecto incluye en 
una primera fase cuatro rutas de trenes de pasajeros, la infraestructura de carga del Tren Maya 
el Corredor Interoceánico. 
 

Recreación y cultura en el mundo maya 
(2025-04-03, Redacción, El Heraldo de México, . 1, 20 21) 
El Parque del Jaguar, ubicado a 47 kilómetros del Aeropuerto Internacional de Tulum, Felipe 
Carrillo Puerto, es un lugar recreativo, ecológico y promueve la conservación de las especies, así 
como la cultura. Se puede llegar por carretera, pero la mejor opción es el Tren Maya, en la 
estación Tulum. 
 
 

AIFA 
 

Han utilizado el AIFA más de 11 millones de pasajeros 
(2025-04-03, Alma E. Muñoz, Alonso Urrutia, La Jornada, . 22) 
En la mañanera del pueblo se dio a conocer que en sus primeros tres años de operación el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha transportado a más de 11.4 millones de 
pasajeros. El director del AIFA, Isidoro Pastor, precisó que en 2012 fueron atendidos 912 mil 
pasajeros; en 2023, 2.6 millones; en 2024, 6.3 millones, y en el primer trimestre de este año se 
estiman 1.6 millones de viajeros. 
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"AIFA ha cumplido expectativas" 
(2025-04-03, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 14) 
El director general del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), Isidoro Pastor Román, 
aseguró que el proyecto ha cumplido las expectativas que se le plantearon al aumentar el número 
de pasajeros atendidos y haberse consolidado dentro del transporte de carga en sus poco más 
de tres años de existencia. En el primer año de haber entrado en operaciones se transportaron a 
912 mil pasajeros; al siguiente fueron 2.6 millones de personas, y para el 2024, 6,3 millones, 
mientras que en el primer trimestre de este año, 1.6 millones. 
 

AIFA ha transportado a más de 11 millones 
(2025-04-03, Karina Aguilar, 24 Horas, . 4) 
A tres años de su inauguración, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha 
transportado a más de 11 millones de pasajeros en más de 95 mil operaciones; logrando recaudar 
más de 140 mil millones de pesos por impuestos al comercio exterior a través del servicio de 
carga según el general Isidro Pastor, director de esa terminal. Destacó que desde el último 
trimestre de 2023, el Aeropuerto Felipe Ángeles se convirtió en el principal aeropuerto de los 80 
que existen en el Sistema Aeroportuario Mexicano en transporte de carga, con más de 712 mil 
toneladas que han permitido recaudar más de 140 mil millones de pesos por impuestos de 
comercio exterior. 
 

Incendio de motor en avión de Viva Aerobús causa pánico en Puerto Escondido; se 
dirigía al AIFA 
(2025-04-02, Carina García, El Heraldo de México (sitio), ) 
El incendio del motor de un avión de la línea Viva Aerobús causó pánico en los usuarios del 
aeropuerto de Puerto Escondido, Oaxaca; sin embargo la aerolínea sólo reportó daños 
materiales. El vuelo VB7283 estaba programado para el 1 de abril a las 10:45 horas con ruta 
Puerto Escondido al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). "Durante un proceso de 
arranque de la aeronave con apoyo de un sistema independiente en tierra para suministrar 
energía como soporte (GPU - Ground Power Unit), el motor derecho presentó una llamarada de 
fuego en el escape", sostuvo la aerolínea. 
 

AIFA recauda más de 140 mil millones de pesos en impuestos de comercio exterior 
(2025-04-02, Carlos Navarro, El Heraldo de México (sitio), ) 
Con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), se han recaudado más de 140 mil 
millones de pesos en impuestos de comercio exterior. En la Mañanera de este 2 de abril, el 
director general del AIFA, Isidoro Pastor Román, informó los resultados tras tres años de 
operaciones, que se cumplieron el pasado 21 de marzo. "Desde el último trimestre de 2023, el 
Aeropuerto Felipe Ángeles se convirtió en el principal Aeropuerto de los 80 que existen en el 
sistema aeroportuario mexicano en el transporte de carga. 
 

AIFA ha transportado más de 11 millones de pasajeros, en tres años 
(2025-04-02, Karina Aguilar, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
A tres años de su inauguración, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha 
transportado a más de 11 millones de pasajeros en más de 95 mil operaciones. Por lo anterior, 
ha logrado recaudar más de 140 mil millones de pesos por impuestos al comercio exterior a través 
del servicio de carga informó el general, Isidro Pastor, director de esa terminal. Al hacer un 
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balance de sus operaciones, el general informó que en 2022 se transportaron más 912 mil 
pasajeros, en nueve meses de operación; en 2023 se trasladaron a más de 2 millones de 
pasajeros; en 2024 se transportaron más de 6.3 millones de pasajeros y en los primeros tres 
meses han transportado a más de 1.6 millones de pasajeros. 
 

AIFA celebró tres años de inauguración trasladando más de 11 millones de pasajeros 
(2025-04-03, Redacción, Código Libre MX (sitio), ) 
El director general Isidoro Pastor Román presentó un balance de operaciones del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). A tres años de su inauguración, Pastor Román, señaló se 
ha movilizado a más 11 millones de pasajeros y que es el principal aeropuerto de carga donde 
se han transportado más de 712 mil 524 toneladas de mercancías que han permitido al Sistema 
de Administración Tributaria recabar más de 140 mil millones de pesos por impuestos de 
comercio exterior. 
 

Se Comenta 
(2025-04-03, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Que hablando de signos económicos positivos, ayer la dirección general del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles informó que en los primeros tres meses de este año se ha 
transportado a más de 1.6 millones de pasajeros con viajes nacionales e internacionales desde 
el Estado de México. Es decir, que el AIFA continúa levantando el vuelo. 
 

Cancelan megamarcha de transportistas en la CDMX 
(2025-04-02, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
Luego de haber anunciado una fuerte movilización en la CDMX y Estado de México, se reveló la 
cancelación de la megamarcha de transportistas. Esta manifestación estaba prevista a realizarse 
en varios puntos de estas entidades a lo largo de este miércoles 2 de abril. Estos colectivos de 
transportistas tenían planeado realizar distintos bloqueos en estas vialidades: Caseta México-
Querétaro, a la altura de Tepotzotlán, Caseta México-Toluca, a la altura de La Venta, México-
Cuernavaca, en Tlalpan Caseta, Calzada Ignacio Zaragoza, en la salida a Puebla, Circuito 
Exterior Mexiquense, en dirección AIFA, Lechería-Texcoco, en Venta de Carpio y Caseta 
Chamapa-Lechería. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Desbalance 
(2025-04-03, Desbalance, El Universal, . 28) 
Nos comentan que Pemex alista un proyecto de gran calado en Cuyutlán, Colima, donde se 
contempla la expansión del puerto de Manzanillo. Se trata de un complejo de hidrocarburos que 
impulsará la Administración del Sistema Portuario Nacional de Manzanillo, aunque las dudas 
sobre el desarrollo de esta obra ya comenzaron. En principio no se sabe cuál será el 
procedimiento de adjudicación. Con la reforma energética, nos recuerdan, los grandes planes de 
infraestructura de la petrolera abren espacio a empresas como Grupo Carso, de Carlos Slim, e 
ICA, que está en la refinería de Dos Bocas. La compañía que dirige Víctor Rodríguez Padilla 
también cuenta con la posibilidad de dar asignaciones directamente, si comienza a operar bajo 
el nuevo régimen de obras del gobierno federal y hace a un lado su propia ley y normas de 
contrataciones, es decir, tiene manga ancha para no dar importancia a las faltas propias o ajenas. 
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¿Tarifas, una buena noticia para México? 
(2025-04-03, Desbalance, El Universal (sitio), ) 
Nos comentan que Pemex alista un proyecto de gran calado en Cuyutlán, Colima, donde se 
contempla la expansión del puerto de Manzanillo. Se trata de un complejo de hidrocarburos que 
impulsará la Administración del Sistema Portuario Nacional de Manzanillo, aunque las dudas 
sobre el desarrollo de esta obra ya comenzaron. En principio no se sabe cuál será el 
procedimiento de adjudicación. Con la reforma energética, nos recuerdan, los grandes planes de 
infraestructura de la petrolera abren espacio a empresas como Grupo Carso, de Carlos Slim, e 
ICA, que está en la refinería de Dos Bocas. La compañía que dirige Víctor Rodríguez Padilla 
también cuenta con la posibilidad de dar asignaciones directamente, si comienza a operar bajo 
el nuevo régimen de obras del gobierno federal y hace a un lado su propia ley y normas de 
contrataciones, es decir, tiene manga ancha para no dar importancia a las faltas propias o ajenas. 
 

Javier, oficial de la Secretaría de Marina, expone sobre reparaciones en la refinería de 
Dos Bocas. 
(2025-04-02, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
Durante una exposición matutina, Javier, un oficial de la Secretaría de Marina, abordó las 
reparaciones y modificaciones necesarias en la refinería de Dos Bocas. Según el oficial, la 
ubicación de la refinería presenta desafíos geográficos, recibiendo fuertes vientos del norte. Para 
mitigar estos problemas, se están implementando mejoras en la infraestructura y protección de 
la refinería, incluyendo la instalación de rompeolas para resguardar los buques. A pesar de estas 
inversiones, la refinería aún no ha comenzado su operación de refinación. 
 

SICT 
 

Vivir como Reina y Gastar como Plebeya // El rezago en infraestructura 
(2025-04-03, Regina Reyes-Heroles, Milenio Diario, . 1, 20) 
Falta infraestructura, y en los últimos sexenios México ha invertido entre 2.6 2.7 por ciento como 
proporción del producto interno bruto (PIB) cuando la OCDE recomienda que sea de 5 por ciento. 
Al gobierno federal se le presentó un banco de proyectos de unas 650 obras que requieren una 
inversión de 2 billones de pesos, de acuerdo con datos de CMIC SICT. Entre ellas están tres 
aeropuertos, 293 caminos y carreteras, 13 puertos. 
 

El rezago en infraestructura 
(2025-04-03, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Falta infraestructura, y en los últimos sexenios México ha invertido entre 2.6 y 2.7 por ciento como 
proporción del producto interno bruto (PIB) cuando la OCDE recomienda que sea de 5 por ciento. 
Al gobierno federal se le presentó un banco de proyectos de unas 650 obras que requieren una 
inversión de 2 billones de pesos, de acuerdo con datos de CMIC y SICT. Entre ellas están tres 
aeropuertos, 293 caminos y carreteras, y 13 puertos. 
 

Automovilista capta presunto derrumbe en nueva carretera Huasca-Real del Monte | 
VIDEO 
(2025-04-02, Guadalupe Trejo, Milenio (sitio), ) 
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Por segunda ocasión en menos de 10 días, se reportó un nuevo desgajamiento en la carretera 
Real del Monte-Huasca, vialidad que se inauguró el pasado 23 de marzo. Se trata del segundo 
desgajamiento registrado en una de las laderas de la carretera. El primer incidente ocurrió el 25 
de marzo, dos días después de la inauguración de la vía, cuya construcción comenzó en enero 
de 2023. Tras este incidente, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
informó que el desgajamiento se dio de manera controlada y que, como medida preventiva, la 
vialidad será cerrada al tránsito vehicular de 20:00 a 6:00 horas. 
 

Altán se ampara para evitar divulgación de pagos a gobierno 
(2025-04-02, Redacción, Ana Luisa Gutiérrez, Expansión MX, ) 
Altán Redes busca frenar la divulgación de pagos que ha realizado por el uso del espectro de 
700 MHz. La empresa promovió un amparo contra una orden del Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), que instruye al 
Organismo Promotor de Inversiones en Telecomunicaciones (Promtel) a hacer pública esta 
información. Promtel -un organismo descentralizado de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) y titular de la banda de 700 MHz- sostiene desde 2017 un 
contrato de Asociación Público-Privada con Altán Redes para que use y explote dicho espectro 
para habilitar servicios de capacidad de red a Operadores Móviles Virtuales (OMV), como Bait de 
Walmart. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Estiman baja producción de crudo en el año 
(2025-04-03, EFE, Ovaciones, . 24) 
El gobierno mexicano redujo su estimación promedio de producción de crudo en el país para este 
año en 129 mil barriles por día (bpd), argumentando un "enfoque prudente" que toma cuenta la 
trayectoria de los primeros meses del año, lo que lo llevaría abajo de la meta de 1.8 millones de 
bpd. Pemex, con una deuda financiera de 97 mil 600 millones de dólares y de más de 20 mil 
millones de dólares con proveedores, apuesta a que nuevos esquemas de contratos con privados 
derivados de la reforma energética le permitirán aumentar la producción y alcanzar la meta de 
1.8 millones de bpd que la presidenta Claudia Sheinbaum se ha fijado para su gobierno. 
 

México reduce estimado producción de crudo; argumenta 'enfoque prudente' 
(2025-04-02, Reuters, Excélsior (Sitio), ) 
El Gobierno mexicano redujo su estimación promedio de producción de crudo en el país para 
este año en 129,000 barriles por día (bpd), argumentando un "enfoque prudente" que toma cuenta 
la trayectoria de los primeros meses del año, lo que lo llevaría abajo de la meta de 1.8 millón de 
bpd. Pemex, con una deuda financiera de 97,600 millones de dólares y de más de 20,000 millones 
de dólares con proveedores, apuesta a que nuevos esquemas de contratos con privados 
derivados de la reforma energética le permitirán aumentar la producción y alcanzar la meta de 
1.8 millón de bpd que la presidenta Claudia Sheinbaum se ha fijado para su Gobierno. 
 

Frena industria de gas LP exportaciones a EU por incertidumbre en aranceles 
(2025-04-02, Jessika Becerra, La Jornada (sitio), ) 
Los costos operativos y los procesos de las empresas dedicadas a la distribución de gas licuado 
de petróleo (LP) y otras actividades afines, han sufrido una afectación negativa desde que el 

https://www.efinf.com/clipviewer/3d82fc3d34e25dc511954bdef9d1439c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6d210524083f4486309015d7e469705f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1ec91e374907367411dd2687118c4503?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b6f226c88656e7357c7ce2a9f9ab63ed?file


 

 

 

gobierno de Estados Unidos anunció la aplicación de aranceles a las exportaciones, de acuerdo 
con la Asociación Mexicana de Distribuidores de gas licuado y empresas conexas (Amexgas).El 
principal problema es que hay fabricantes de tanques y de otros componentes relacionados al 
gas que exportan a norteamérica y cuyas mercancías han estado detenidas en las aduanas ante 
la incertidumbre de cómo se aplican los aranceles, explicó a La Jornada Rocío Robles Serrano, 
presidenta de la Asociación Mexicana de Distribuidores de gas licuado y empresas conexas 
(Amexgas), una institución privada que representa a empresas nacionales y extranjeras."Hace 
un mes que se cerró la aduana de cilindros que iban de exportación porque estaba indefinido el 
tema de los aranceles y eso ocasionó retrasos en las entregas y son pérdidas millonarias. Cada 
día que están ahí, cada minuto que determinó, afecta", mencionó Robles. 
 

Desbloquear el almacenamiento subterráneo de energía con infraestructuras de 
combustibles fósiles abandonadas 
(2025-04-02, Redacción, PV Magazine México (Sitio), ) 
Las infraestructuras de combustibles fósiles abandonadas podrían desempeñar un papel clave 
en la transición energética si se reutilizan para el almacenamiento subterráneo de energía. Según 
un estudio reciente de la Universidad Estatal de Pensilvania, los pozos de petróleo y gas 
abandonados pueden integrarse en sistemas de almacenamiento de energía por aire comprimido 
(CAES, por sus iniciales en inglés) para aprovechar su calor geotérmico natural. El estudio, 
«Underground energy storage using abandoned oil & gas wells assisted by geothermal» 
(Almacenamiento subterráneo de energía mediante pozos de petróleo y gas abandonados con 
asistencia geotérmica) se publicó en el Journal of Energy Storage, y contó con el apoyo de la 
Oficina de Eficiencia Energética y Energías Renovables del Departamento de Energía de EE.UU.; 
se llevó a cabo a través del Repurposing Center for Energy Transition de Penn State, que trata 
de reutilizar infraestructuras energéticas fósiles para aplicaciones de transición energética. 
 

Huachicoleo eléctrico: el SME se deslinda de las granjas ilegales de criptomonedas en 
sus instalaciones de Puebla 
(2025-04-02, Gabriela Hernández, Proceso (sitio), ) 
Tras la revelación que esta casa editorial hizo sobre la existencia de granjas de servidores para 
minar criptomonedas, mediante el robo de grandes cantidades de electricidad (huachicoleo 
eléctrico) en instalaciones del SME, y luego que la Secretaría de Seguridad Pública de Puebla 
confirmara la operación de esas actividades ilegales, el sindicato de la extinta Luz y Fuerza del 
Centro (LyFC) busca distanciarse del caso. En una "carta abierta" en sus redes sociales, el 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) dice que "se deslinda de las falsas acusaciones" y que 
su actividad "está centrada en la defensa de la soberanía energética de nuestro país, el 
fortalecimiento de la Industria Eléctrica, la promoción del Derecho Humano a la Energía y el 
impulso a una transición energética y democrática (...)". 
 

Gobierno reduce estimado de producción de crudo para 2025 por 'enfoque prudente' 
(2025-04-02, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), ) 
El Gobierno redujo su estimación promedio de producción de crudo en el país para este año en 
129,000 barriles por día (bpd), argumentando un "enfoque prudente" que toma cuenta la 
trayectoria de los primeros meses del año, lo que lo llevaría abajo de la meta de 1.8 millones de 
bpd. Pemex, con una deuda financiera de 97,600 millones de dólares y de más de 20,000 millones 
de dólares con proveedores, apuesta a que nuevos esquemas de contratos con privados 
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derivados de la reforma energética le permitirán aumentar la producción y alcanzar la meta de 
1.8 millones de bpd que la presidenta Claudia Sheinbaum se ha fijado para su Gobierno. 
 

Honda de México e Iberdrola unen esfuerzos por una manufactura sostenible 
(2025-04-02, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
Honda de México firmó un contrato con Iberdrola México para el suministro de energía 100% 
renovable en sus plantas de manufactura en Celaya, Guanajuato, y El Salto, Jalisco, que 
contribuirá a la reducción de su huella de carbono. "Iberdrola México asegura a sus clientes un 
suministro de energía confiable, competitivo y sostenible, contribuyendo así a acelerar la 
transición energética en el país", concluyó Vicente Aparicio, director Comercial. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Fin de la democracia, consummatum est 
(2025-04-03, Redacción, Impacto Diario (sitio), ) 
Una sociedad informada es libre y democrática, una sociedad que no lo está es controlada y 
manipulada. Especialistas en administración pública, académicos, juristas y constitucionalistas 
han señalado que la desaparición de los organismos constitucionales autónomos, o su 
incorporación a las dependencias del Poder Ejecutivo, es "un retroceso para la democracia en 
nuestro país", debilita la transparencia, la rendición de cuentas, los derechos de la sociedad y la 
limitación del Estado. 
 

PRECANDIDATOS 
 

Perdonan a 8 precandidatos pérdida de registro 
(2025-04-03, Érika Hernández, Reforma, . 4) 
Por un voto, el INE salvó a ocho precandidatos a Alcaldes en Veracruz de cancelar su aspiración 
por no reportar informe de gastos de precampaña. De éstos, tres son de la alianza Morena-
PVEM-PT: Alberto Silva Ramos, líder local del PVEM, que va por la Presidencia Municipal de 
Tuxpan; Nora González, por Martínez de la Torre, y Celso Rogelio Quiroz, por Poza Rica. 
 

Salva INE a 8 precandidatos en Veracruz 
(2025-04-02, Érika Hernández, Reforma.com (sitio), ) 
Por un voto, el Instituto Nacional Electoral (INE) salvó a ocho precandidatos a Alcaldes en 
Veracruz de cancelar su aspiración por no reportar informe de gastos de precampaña. De éstos, 
tres son de la alianza Morena- PVEM-PT: Alberto Silva Ramos, líder local del PVEM, que va por 
la Presidencia Municipal de Tuxpan; Nora González, por Martínez de la Torre; y Celso Rogelio 
Quiroz, por Poza Rica. 
 

INE sanciona a precandidatos de Morena y Verde de Córdoba y desecha queja del PT 
contra precandidata de MC. 
(2025-04-02, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
El consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE), emitió procedimiento sancionador contra 
precandidatos de Morena y Verde de Córdoba, de igual forma desechó la queja del PT contra 
precandidata de MC a la alcaldía de Alto Lucero, al igual que la de Jesús Carranza. La consejera 
Carla Humphrey, consideró fundado un procedimiento administrativo sancionador en materia de 
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fiscalización, en contra de los precandidatos a la presidencia municipal de Córdoba, de Morena 
y el Partido Verde, Vania López González, Daniel Hernández del Ángel y Alejandro Baizabal 
González. 
 
 


